



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

Todos hemos de meditar

El homenaje al Coronel que salvó a Córdoba del infierno rojo

Gratitud al Coronel Cascajo. Agradecimiento sincero y profundo de todos los cordobeses. Estas son las razones que dieron origen a la idea de rendirle un cariñoso homenaje. Y de todos los homenajes, el mejor, indudablemente, es regalarle un «chalet» en Córdoba. En el corazón de la ciudad. El Coronel Cascajo es «nuestro» Coronel por antonomasia. Nuestro, por el afecto y por la enorme gratitud que todo Córdoba le debe desde aquel día inolvidable de julio.

Y así nació el homenaje. Y por ello se organizó una Comisión encargada de recaudar y de dar contornos de realidad al proyecto. Y esa Comisión surgió de una numerosísima reunión de todo lo que en Córdoba significa valía. Banca, industria, comercio, campo, cátedra, obrerismo, laboratorio, trabajo, capital y periodismo. El homenaje—el más justo, el más hermoso, el más merecido de todos los homenajes—no podía nacer con mejores auspicios.

Y en eso estamos. Ha llegado la hora de empezar. Córdoba se lo debe todo al Coronel Cascajo. Córdoba está en pie gracias al gesto impetuoso y heroico del Coronel. No puede—sabemos que no lo hay—un solo cordobés que deje de exteriorizar su gratitud a su máximo bienhechor. Córdoba es un pueblo hidalgo que sabe agradecer y sabe testimoniar su adhesión a quien le salvó sus intereses, su tranquilidad, su honor y su vida.

Ha llegado la hora. La Comisión espera las valiosas aportaciones de los cordobeses. Valiosas por la calidad y por la cantidad. Precisamente esa cuota mínima de 0'25 pesetas se ha establecido a petición de muchísimos obreros y personas de modestísima posición, con objeto de que no estén ausentes del homenaje.

Y hay que apresurarse. El chalet ha de ser muy en breve una realidad. Nadie, absolutamente nadie, puede soslayar su aportación económica. Hay que pensar lo que Córdoba debe al Coronel Cascajo. A ese hombre que con un gesto que pasará a los anales del movimiento, puso su pecho y su espada entre Córdoba y la horda roja. Córdoba duerme tranquila gracias al heroísmo de ese militar impar. Córdoba ve deslizar tranquilamente sus días, gracias al patriotismo de ese jefe ejemplar. Córdoba no ha visto los horrores de la guerra, de la desolación y de la muerte, gracias a la firmeza inmovible del Coronel Cascajo.

Villaharta, Puente Genil, Baena, Hinojosa, Pozoblanco. Casas incendiadas, familias deshechas, asesinatos, robos, violaciones, sangre. Ninguna pluma sería capaz de describir el infierno de esos pueblos, bajo el signo rojo. Pues hay que pensar en esos espectáculos de horror para comprender en todo su alcance lo que Córdoba le debe a su Coronel. Y hay que pensar en esta tranquilidad de ahora—comprada a fuerza de valor y de fe, desde el despacho de Artillería—para acudir apresuradamente a la suscripción del homenaje. Nadie que se precie de cordobés puede ausentarse de lo que es un deber inaplazable. Hoy por hoy, la figura central de Córdoba es el Coronel Cascajo. El que nos salvó. El que ahuyentó la horda roja. Mediten nuestros lectores en estas palabras. Mediten.

**UNA PATRIA
UN ESTADO
UN CAUDILLO**

El Rey de Inglaterra ha renunciado al trono para casarse con la señora Stimpson

Los méritos del coronel Cascajo van a ser juzgados

Se ha ordenado que se abra juicio contradictorio

SEVILLA.—En la orden del Ejército del Sur correspondiente al día de ayer se dispone que se abra juicio contradictorio para examinar los méritos contraídos por el coronel gobernador militar de Córdoba don Ciriaco Cascajo Ruiz, en su brillante comportamiento al frente de las fuerzas de su guarnición, desde el 18 de julio de 1936 hasta la fecha.

COMUNICADOS OFICIALES DE ANOCHE

En el sector de Villarreal los rojos dejan en el campo más de quinientos muertos. En la línea del Tajo fué abatido un avión enemigo

En el combate sostenido en la región de Villarreal, de Alava, el enemigo nos combatió con grandes elementos y en gran número.

El triunfo de nuestras fuerzas fué rotundo, causando al enemigo más de 1.400 bajas y dejando en el campo 500 muertos y gran número de prisioneros, muchos de ellos también bastante a nuestras filas.

Como detalle, podemos decir que el batallón marxista número 3 fué el que sufrió más bajas.

Nuestra aviación cooperó brillantemente a esta victoria nuestra.

Por nuestra parte, nuestras bajas fueron insignificantes, en comparación con las del enemigo y de la dureza de la operación.

(Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo con noticias llegadas hasta las veintidós horas del día 4 de Diciembre de 1936)

SALAMANCA.—QUINTA DIVISION: Sin novedad.

SEXTA DIVISION: En el frente de Vizcaya fué rechazado un ataque del enemigo en los frentes de Azcoitia y Mondragón, siendo perseguido el enemigo por nuestras tropas.

En el frente Norte de Alava ha continuado la presión de días ante-

HACIA LA PUERTA DEL SOL

Continúa el chorreo continuo de desertiones en el frente rojo

Interesantes manifestaciones de un prisionero

SALAMANCA.—El jefe de la oficina de Prensa del cuartel general del Generalísimo transmitió anoche por radio la siguiente crónica del frente de Madrid:

En la noche última y en la mañana de hoy continúa la calma relativa en todo el frente.

Esta mañana celebró con gran solemnidad la fiesta de Santa Bárbara en la iglesia de Carabanchel, de cuyo acto daremos más detalles en el próximo despacho.

Nota saliente: En el día de hoy ha habido un chorro continuo de desertiones del frente rojo, singularmente soldados que se pasan a nuestras líneas. Anoche lo hicieron un brigada, dos sargentos y diez hombres pertenecientes al regimiento de Ferrocarriles, que tenía su guarnición en Leganés.

Por Pozuelo se pasaron trece milicianos que estaban en una avanzadilla.

Esta mañana se pasaron por Carabanchel cinco soldados de Caballería.

Hemos hablado largamente con uno de los sargentos de Ingenieros, antes referido. Se llama Hipólito Contreras, natural de Burgos. Refiere con un completo despejo, sin exageración, hablando sólo lo que sabe, que la moral del frente rojo está decaída, que la estación del Norte está totalmente destruída; la

estación del Mediodía, muy averiada, y las casas del Paseo del Pacífico y Ronda de Atocha, también averiadas.

Los tranvías sólo circulan por el sector del Este, dando vueltas a la Cibele. El «metro» circula de Teñán a Cuatro Caminos, Glorieta de Bilbao.

La alimentación de la población civil difícilísima.

Los elementos combatientes son abastecidos con más esmero, siempre a base de conservas.

Radio Madrid está establecida en un pueblo cercano a Madrid.

Dice que esta última semana cunde la desmoralización, a pesar del espionaje constante que realizan los porteros con preferencia; pero las mujeres no se ocultan de comentar los fracasos de la insostenible situación.

A pesar de los erizmas, encarecimientos y el hambre, son muchas las familias que siguen en Madrid, diciendo que prefieren morir en sus casas, a la evacuación o la fuga.

En nuestras avanzadillas de Las Gumbres se desarrolló ayer otro hecho pintoresco

Unos capitanes del Ejército rojo fueron sorprendidos merodeando por aquellos contornos. Uno de ellos resultó muerto y otro herido de gravedad

Las avanzadillas de Las Gumbres han sido ya teatro de muchos episodios de la guerra con los que se podría hacer un magnífico folleto de anécdotas curiosas.

Anteayer fué la captura del teniente de Alcalde del Frente Popular B Idomero López Luque, y ayer fueron sorprendidos, efectuando un reconocimiento por aquellos lugares, dos capitanes de Artillería, un sargento y un paisano que les servía de chófer en el automóvil que llevaban. Todos eran de un rojo subido.

Nuestras fuerzas rodearon el coche y los capitanes y el sargento se defendieron a ti-

ros, entabándose una escaramuza en la que se llevaron el peor partido los rojos.

Uno de los capitanes, llamado García Ruiz Holgado, resultó muerto así como el sargento.

El otro capitán, llamado Santiago Taberner y el paisano, resultaron heridos; de gravedad, siendo hechos prisioneros por nuestras fuerzas.

El vehículo que ocupaban los rojos pasó a nuestro poder y en el interior del mismo fueron recogidos dos mosquetones y dos pistolas.

Según nuestros informes los citados jefes pertenecían a las fuerzas marxistas que hay en Bujalance.

El abuso que hacen los rojos de la zona neutral

No consienten que se refugien las personas civiles y los milicianos la utilizan para campo de entrenamiento

SALAMANCA.—Se ha sabido el abuso que hacen los rojos de la zona neutral que señaló el general Franco el día que se inició el asedio de Madrid, para que se refugiasen en aquella los vecinos de la población madrileña.

Los rojos no consienten que nadie se guarde en aquellos lugares y ellos la utilizan de campo de entrenamiento, haciendo los ejercicios de instrucción.

En dicho lugar se han visto unos ocho mil milicianos armados, quienes continúan practicando sus ejercicios cuando aparece sobre el cielo de Madrid los aviones nacionales, pues tienen la seguridad de que no son bombardeados por encontrarse en la zona neutral que señaló Franco.

Los rojos saben que dicho lugar será respetado, prueba evidente de que conocen la caballería de nuestros generales y ellos son los únicos que se aprovechan de dicha concesión, mientras que las mujeres, con sus niños en brazos, tienen que emprender un éxodo angustioso por las carreteras que las alejan de la capital de España.

El lunes publicará GUIÓN

un interesantísimo reportaje acerca del Plató Unico y de la aplicación benéfica de esos fondos.

CUANDO

tropieces con un emboscado, mídele con la vista de arriba a bajo y desprécialo. Después del espía, el combatiente de séptima línea, es el producto más repugnante de la guerra

Dos meses de actuación al frente de la Jefatura de Orden Público

Abrigo para el soldado. Hogar para los que de él carecían. Socorros a las monjitas desamparadas. Restauración de templos y retablos destruidos por la barbarie

Nos encontramos en la antesala del despacho del jefe de Orden Público. Son las ocho de la noche y dos mecanógrafos trabajan con actividad febril, poniendo en limpio las listas de las suscripciones...

El agente del Cuerpo de Vigilancia, don Rafael Martín Carvajal, afecto a la Jefatura de Orden Público, se halla también atareado ordenando las carpetas en las que han sido rotulados los documentos que cada una contiene...

La suscripción para reparar los daños causados por la aviación marxista en la iglesia del Juramento

Su primera iniciativa fue una obra de piedad. La metralla lanzada por la aviación roja había causado daños de consideración en la Iglesia del Juramento donde se venera la imagen del ínclito Arcángel San Rafael...

Para eso estaba al frente de la Jefatura de Orden Público don Bruno Ibáñez, para castigar toda perfidia y para remediar las calamidades que ante su vista surgieran...

Gran Teatro-Ideal Cinema

HOY SABADO 5 DE DICIEMBRE DE 1936 A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche, la extraordinaria película española, producción nacional perfecta, titulada EL AGUA EN EL SUELO...

Teatro Duque de Rivas-Luz de la Libertad

HOY SABADO 5 DE DICIEMBRE DE 1936 A las 6:30 tarde y 10:30 noche. 1. Estreno de la película documental REPORTAJES ESPAÑOLES, explicada en español...

CINE CONCORDIA - Empresa RAMOS - Jesús María, 8.-Tif. 2165.

HOY SABADO 5 DE DICIEMBRE DE 1936 A las 6:30 y 10:30. Estreno en Córdoba, LA NOVIA SECRETA, por Bárbara Stanwyck y Warren William, hablada en español...

sus disponibilidades económicas se lo han permitido, y el templo de San Rafael será restaurado y al propio tiempo embellecido.

Adquisición de una casa para ampliar la Cocina Económica

El local que ocupa el Comedor de Caridad, desde el año 1931, en que de manera tan considerable aumentó el número de obreros parados...

Al propio tiempo, la calle de San Pablo, arteria que une los barrios bajos con el centro de la población, calle concurridísima a todas horas...

El señor Ibáñez va a terminar con todo eso. Ha adquirido una casa de mucha superficie en la calle de Santa Marta, que linda por su espalda con la Cocina Económica...

Se proyecta establecer salas de espera para los hombres y otras para las mujeres, y un lugar confortable para los niños que estará dotado de calefacción durante los meses crudos del invierno...

Un millón de pesetas para el Ejército

La suscripción iniciada en el Ayuntamiento y que luego pasó a la Administración de la Junta que preside el Delegado de Hacienda para atender a los gastos del Ejército y milicias armadas...

¡Pobres monjitas!

¡Cuántas, cuántas monjitas, hermanas de Cristo, verdaderos ángeles tutelares de la humanidad doliente han sido víctimas de la crueldad marxista!

Las monjas de algunos, mejor dicho, de casi todos los conventos de Córdoba se acostaban muchas noches sin cenar. Desde el advenimiento de la República han sufrido las más crueles privaciones. Las personas piadosas se iban olvidando de ellas...

aportaciones mezquinas de acudidos propietarios, quienes pretendían ignorar que el glorioso movimiento del Ejército sólo les garantizaba su hacienda, sino sus propias vidas y las de los seres queridos.

Los que antes del 18 de Julio decían que estaban dispuestos a entregar la mitad de su fortuna para garantizar la otra media, cuando llegó la hora de la verdad, acercáronse a las listas recaudatorias con unos cuantos billetes que tímida y cautelosamente habían extraído de sus repletas carteras.

Aquel proceder podría interpretarse de antipatriotismo sino conociéramos la tacañería de las gentes, y el jefe de Orden Público se encargó de ir enseñando a cada uno cuál era la sagrada misión que estaba obligado a prestar en los momentos en que la Patria exigía de sus hijos todos los sacrificios.

Y consiguió en pocos días que la suscripción para el Ejército aumentase en cerca de un millón de pesetas.

Un orfanato

En Córdoba no existe ninguna institución benéfica que cuidase de los niños huérfanos. Existen, sí, la Casa de Socorro Hospicio y la Casa Central de Expositos, beneméritos institutos que en la Diputación provincial atiende y cuida con esmero. Pero los acogidos en dichos establecimientos pueden ser huérfanos o no serlo.

El señor Ibáñez va a remediar esa necesidad. En el antiguo local de la «Casa del N.fo», en la calle de Alfonso XII, va a crearse un orfanato donde los niños que en dicha mansión sean acogidos recibirán toda la asistencia que su desgracia merece...

La vergüenza de los chozos ha desaparecido

Nadie podrá negarnos que era una vergüenza para Córdoba la serie de chozos que habían sido construidos con chamizo y con latas en las mismas puertas de la ciudad. En esas inmundas habitaciones, sin luz y sin higiene, que servían para todos los usos domésticos, se albergaban bajo el mismo techo los padres y los hijos y las mocitas en promiscuidad verdaderamente desvergonzada.

En muchos se cobijaban verdaderos necesitados, pobres de solemnidad en la verdadera significación de la palabra. Pero en otros, no. En otros vivían obreros que perciben un jornal muy decente y que con mucho desahogo pueden abonar un alquiler modesto.

Y en otros chozos se refugiaba toda una fauna que se dedicaba por las noches a asaltar gallineros, a dar palanquetazos en las tiendas y a desvalijar al transeúnte que se aventuraba a transitar por determinadas calles después de las diez de la noche.

El señor Ibáñez dio las oportunas órdenes para ello e inmediatamente fueron cumplidas. ¿Han quedado abandonados los pobres que vivían en los chozos? No, de ninguna manera. Antes de ordenarse la destrucción de las viviendas miserables, había sido todo previsto. Y los verdaderos pobres, los que carecen de trabajo, esos han sido albergados con sus familias en las casas de dormir que existen en la ciudad y se les facilita comida en los comedores benéficos.

Casas Baratas

Y donde se elevaban los chozos, que tanto menospreciaban el buen nombre de Córdoba, y en otros lugares, van a ser construidas, ese cargo a los fondos de la Jefatura de Orden Público, por iniciativa de don Bruno

Un nuevo plan de revolución mundial?

BERLIN. — La «Correspondencia, Política y Diplomática» dice que ha sido organizado por un tal Pieck, por inspiración del «Komintern», un nuevo plan de revolución mundial.

El primer paso para ello es la constitución de «Frentes Populares» en todas partes, y el segundo es la lucha contra Alemania, Japón e Italia. Por eso, estos tres países han tenido que pensar en su legítima defensa, que es la defensa del resto del mundo. Y agrega:

«El terrible papel que Rusia representa en la política internacional es cada vez más claro. La «Gazeta Polska», de Varsovia, dice que lo que actualmente pasa en la U. R. S. S. y la intervención de Moscú en España, son consecuencia lógica de la campaña antifascista aconsejada en el último Congreso del «Komintern». El Reich fué el primer país que compren-

dió que la política rusa de «pez colectiva» era un «bluff». Hoy en casi todos los países se ve que ocurre así.

El sistema colectivo tiende a adormecer todas las desconfianzas con el exclusivo objeto de poder realizar con más facilidad los planes destructivos.

El Reich conoce bien las verdaderas intenciones de Moscú, porque ya las aprendió a su costa en su propio territorio.

España también la está sufriendo de manera trágica. Las tropas nacionales se defienden heroicamente de los ataques del «Komintern». Ya nadie lo niega en Europa. Otras naciones europeas y americanas conciben ya prácticamente los objetivos del bolchevismo.

De este modo puede medirse la importancia universal de la actitud del Reich. La vigilancia continuará.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Denunciad y detened a los traidores,

Ibáñez, magníficos grupos de Casas Baratas para obreros pobres.

En el Estado España de las Margaritas, en el mismo lugar donde hace muy pocos meses el anarquista asturiano Dutor aconsejaba a los obreros de Córdoba que se proveyesen de escopetas y pistolas, de hoces y de cuchillos para acometer la revolución que estaba en marcha, en ese mismo sitio donde un día se vió lleno de todos las banderas rojas de la provincia y miles de puñes cerrados se elevaban al cielo amenazadores, ha empezado ya la construcción de Casa Baratas para los obreros más necesitados, quienes, cuando estén con sus familias en sus nuevos hogares, confortables y alegres, y recuerden las predicciones miserables que en el mismo solar le dirigían, sabrán apreciar la enorme diferencia que existe entre el engaño ruin y perverso y la verdad cristiana y noble.

Eran muchas las demandas de ingreso que había cursadas y a las que no se podía otorgar inmediato cumplimiento. Ahora sí.

Muy pronto esas amplias naves que se están construyendo con fondos de la Jefatura de Orden Público, estarán dispuestas para recibir a los niños enfermos que desde hace mucho tiempo lo tenían solicitado.

Trabajo para los obreros

Todas estas obras, las naves del Hogar y Clínica de San Rafael y las Casas Baratas, se están efectuando en una época del año en la que siempre ha escaseado el trabajo para los obreros del ramo de la construcción.

Como quiera que a estas empresas se le quiere dar el mayor impulso, con el fin de que estén terminadas a la mayor brevedad, el número de obreros ocupados, y los que se emplearán aún, ha de ser bastante crecido, y este invierno, en muchos hogares de Córdoba, no faltará el consuelo de un jornal honradamente ganado, que es lo único que ambicionan los obreros cordobeses cuando dejan de oír los cantos de sirena que solían hacerles sus dirigentes para vivir a costa de ellos.

Unas andas de plata para la Virgen bonita

Ultimamente ha iniciado una suscripción, ensabandando con tres mil pesetas para que los plateros cordobeses, que saben hacer «encajes maravillosos con claridades de luna», según la frase feliz del señor Ibáñez, construyan unas andas de plata para la Virgen de los Dolores por todos los cordobeses venerada, para esa Virgen bonita como una rosa de olor, que es el consuelo de nuestras penas y resplandor de gloria en nuestras alegrías.

Trabajo para los obreros

Unas andas de plata para la Virgen bonita

Ultimamente ha iniciado una sus

cripción, ensabandando con tres mil pesetas para que los plateros cordobeses, que saben hacer «encajes maravillosos con claridades de luna», según la frase feliz del señor Ibáñez, construyan unas andas de plata para la Virgen de los Dolores por todos los cordobeses venerada, para esa Virgen bonita como una rosa de olor, que es el consuelo de nuestras penas y resplandor de gloria en nuestras alegrías.

Y a fe que los cordobeses sabrán hacer el honor que merece su Virgen querida. El señor Ibáñez puede estar seguro de ello.

Manuel García Prieto

A nuestros corresponsables administrativos

Esperamos que antes del día 10 de Diciembre nos remitan el importe de los recibos de suscripción cobrados y nos devuelvan los impagados, para la buena marcha administrativa.

Suscripción en favor del puñado de patriotas que resisten en el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza de Andújar

Cantidades recibidas en GUION Suma anterior, 311 pesetas. Don Rafael Millán Moreno, 5 pesetas; don Juan Osuna Molins, 5; doña Antonia Millán Parejas, 5; don José Roldán Rodríguez, 10. Suma y sigue, 336 pesetas.

Aviso a nuestros Paqueteros

Rogamos a nuestros Paqueteros se sirvan remitirnos por Giro Postal el importe de los ejemplares vendidos, antes del día 10 de Diciembre.

Lo mejor y más barato para cubrir edificios TEJA PLANA Impermeable y poco peso.-Cerámica LA MADRILEÑA, S.A. Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 2934 Oficina, Jesús María, 14. - Tif. 2403

